
 

 

 

 

ВЫСШАЯ ХОККЕЙНАЯ ЛИГА 

ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ 
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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ДНЯ 
 

4 февраля 2016 года: 
 

«Челмет» - «Рубин» - 4:2 (2:0, 1:1, 1:1). Голы: Мокин, Петриков, Заварухин, 
Хлыстов – Николаев, Садиков. 
 

«Южный Урал» - «Зауралье» - 6:1 (1:0, 3:0, 2:1). Голы: Каравдин, Кремзер, 
Арсенюк, Музычко-2, Соловьев – Сулимов. 
 

«Спутник» - «Торпедо» - 1:2 ПБ (1:0, 0:1, 0:0, 0:0, 0:1). Голы: Жиляков – 
Рымарев, Торяник. 
 

«Молот-Прикамье» - «Сарыарка» - 3:2 ПБ (0:0, 2:1, 0:1, 0:0, 1:0). Голы: Куликов-
2, Вырин – Зубрицкий, Беляев.  
 

«Торос» - «Сокол» - 4:3 (1:0, 1:3, 2:0). Голы: Суслопаров, Корабейников, 
Квитченко, Мингалеев – Малиновский, Карамнов, Максимов. 
 

«Ижсталь» - «Ермак» - 3:4 (1:1, 0:2, 2:1). Голы: Дорофеев, Вихарев-2 – Елизаров, 
Чемерилов, Чубыкин-2.  
 

ХК «Саров» - «Дизель» - 2:3 (1:1, 0:1, 1:1). Голы: Богословский, Радчук – Лукин, 
Дельнов, Ильминский. 
 

«Ариада» - «Кристалл» - 5:3 (2:0, 3:1, 0:2). Голы: Мисбахов, Попов М.-2, 
Мокшанцев, Воробьев – Грибанов, Свинцицкий, Попов Д.  
 

СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

5 февраля 2016 года: 
 

17.00. «СКА-Нева» - «Буран». 
19.00. «Динамо» - «Химик». 
19.00. ТХК – «Звезда». 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Аслан Раисов («Буран») – 35 (13+22) очка. 
 
Снайперы:  
Роман Благой («Сарыарка») – 22 гола. 
 
Ассистенты:  
Иван Киселев («Зауралье») – 23 очка. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Гавриленко («Сокол») – 24 (9+15) очка. 
 
Снайперы-защитники:  
Иван Гавриленко («Сокол») – 9 голов. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 95,4. 
 
 



Вратари (коэффициент надежности):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 1,16. 
 
Вратари (сухие игры):  
Денис Франскевич («Ермак») – 7. 
 
Плюс-минус:  
Денис Мингалеев («Торос») – «плюс 26». 
 
Победные голы:  
Роман Благой («Сарыарка») – 6. 
 
Штрафное время:  
Максим Юшков («Ермак») – 90 минут.  
  
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ТХК 43 94 
2. ХК «Рязань»  46 91 

3. «Торос»  46 90 
4. «Нефтяник»  44 85 

5. «Буран» 44 83 

6. «Ермак» 44 82 
7. «СКА-Нева»  44 79 

8. «Сарыарка»  45 79 
9. «Ижсталь» 46 78 

10. «Торпедо»  45 77 

11. ХК «Саров» 44 73 
12. «Динамо»  44 73 

13. «Зауралье» 44 70 
14. «Молот-Прикамье» 44 67 

15. «Южный Урал»  44 67 

16. «Спутник» 44 66 

17. «Челмет»  44 64 

18. «Сокол» 44 61 

19. «Рубин»  44 52 
20. «Звезда» 45 50 

21. «Дизель»  43 45 
22. «Барс»  44 43 

23. «Химик» 45 42 
24. «Ариада» 43 41 

25. «Кристалл» 43 32 

26. «Звезда-ВДВ»  25 11 
   



«РУССКАЯ КЛАССИКА-2016» 
АЛЕКСЕЙ ЖДАХИН: МИКРОФОН СДЕЛАЛ МЕНЯ МЕНЕЕ ЭМОЦИОНАЛЬНЫМ, 
ПРИШЛОСЬ МЕНЬШЕ РУГАТЬСЯ 
 
Источник: пресс-служба ТХК. 
 
Главный тренер ТХК – о съемках программы «Дорога к «Русской классике», 
самом неудобном сопернике в плей-офф, и соседстве на скамейках с 
Дмитрием Квартальновым. 
 
- Как в команде отпраздновали выход в плей-офф, куда ТХК по понятным 
причинам вышел первым?- начинаем разговор со Ждахиным. 
- Никто об этом даже не заикнулся. Больше праздновали первую шайбу молодого 
форварда Валерки Трусова. Она же оказалась еще и сотым голом команды 
в сезоне. 
 
- Кого вы считаете самым опасным возможным соперником в плей-офф? 
- Однозначно, «Торпедо» из Усть-Каменогорска. Я ставлю их на первое место 
среди всех претендентов на финал. Также «Торос» сейчас резко стал прибавлять. 
Тех игроков, что у них были в начале сезона, в команде уже нет. Там хороший 
микроклимат, хорошее движение, они будут биться. Не стоит сбрасывать 
со счетов и ХК «Рязань». Это очень боевая команда, не случайно они сейчас идут 
наравне с нами. 
 
- А что скажете о сопернике ТХК в «Русской классике» - «Буране»? 
- С «Бураном» мы встречались в самом начале чемпионата и после этого 
на некоторое время потеряли его из виду. Но это крепкая команда, однозначно, 
они также усиливают состав. Но вообще, за время работы в ТХК, я понял, что 
игры с «Бураном» всегда очень серьезные. Взять хотя бы плей-офф 
сезона 2013/14, когда мы уступили воронежцам в серии 0-4. Тогда руководство 
очень жестко высказалось по этому поводу, давая понять, что игры с «Бураном» - 
это дерби. Поэтому неслучайно, 7 февраля мы встречаемся именно 
с воронежской командой. Это вызов, и к матчу мы будем готовиться очень 
серьезно. Наверно так же, как и «Буран». 
 
- У ТХК были тренировки на открытом льду? 
- Мы с соперником в равных условиях. Одна единственная тренировка 
на «Химике» будет за день до матча. 
 
- Перед дворцом спорта есть открытая коробка… 
- Перед «Русской классикой» у нас было три домашних матча в «Юбилейном». 
Выгонять ребят тренироваться на улицу нет смысла. 
 
- Как вы оцениваете опыт руководства командой на игре на открытом льду? 
- Я всю свою молодость провел на открытой площадке, так что, в целом, 
представляю специфику таких игр. Это будет необычный опыт для нового 
поколения - для них там все будет по-другому: и отскоки не такие, и лед другой - 
непривычно и холодно. 
 
 
 
 



- Через что вам как тренеру пришлось пройти на пути к «Русской классике»? 
Вокруг этого матча большой ажиотаж в хоккейном мире, и вам для 
видеосюжета даже пришлось надеть микрофон во время матча с «Ариадой». 
Как вы оцениваете этот опыт, тяжело ли было? 
- Конечно, тяжело. Целый день пришлось не ругаться, следить за собой. 
Я старался быть менее эмоциональным. Но это очень хороший опыт, тренер 
всегда должен себя контролировать: свои поступки, речь, мысли. И включенный 
микрофон этому способствовал. 
 
- «Русская классика» объединяет в себе два матча, и в игре 9 февраля 
с московским ЦСКА вы возглавите тренерский штаб сборной команды 
тверских хоккеистов СКА МВО. Вы рады такой возможности? 
- Это большая честь для меня. Получить богатый опыт в матче 9 февраля, 
увидеть вживую, как ведущий тренер России Дмитрий Квартальнов руководит 
командой, побывать с ним, можно сказать, на одной скамейке - очень 
волнительно. Кроме того, в нашей команде будет группа ребят, которые 
и составляют основу сборной России, и хотя многих я знаю, возглавлять такой 
коллектив - большая честь для любого тренера. 
 
- Эти матчи спровоцируют бурю эмоций у хоккеистов. Как вы думаете, это 
истощит команду перед заключительной и очень непростой выездной 
серией регулярного чемпионата или, наоборот, придаст им сил? 
- С одной стороны, хотелось бы, чтобы ребята сохранили больше эмоций, ведь 
у нас будет совсем небольшой перерыв перед выездом. Но, с другой стороны, 
участие в «Русской классике» - уникальный шанс. Для многих это, возможно, 
станет единственным опытом в жизни, и нельзя ребят лишать такой возможности. 
Надеемся, что те силы, которые они должны были сэкономить, компенсируются 
полученными эмоциями. 
 
- Что вы хотели бы пожелать хоккеистам и болельщикам перед «Русской 
классикой»? 
- Своим ребятам я хотел бы напомнить, что хоккейный век недолог, и пожелать, 
чтобы они ценили каждый день, прожитый в хоккее. Они шли к этому с самого 
детства, стремясь стать профессионалами, так пусть теперь каждый день будет 
прожит с достоинством и, самое главное, с пользой. Ну, и конечно, здоровья. 
Болельщиков же прошу набраться терпения, ведь всем хочется всего и сразу, 
но так не бывает. Все идет потихоньку-помаленьку. Также как и большая 
спортивная семья сразу не рождается с кучей детишек. Нужно время, чтобы 
сточились острые углы. А мы с болельщиками – одна семья, так пусть они нас 
терпят, любят и поддерживают, как и мы их. 
 
АЛЕКСЕЙ КНЯЗЕВ-СТАРШИЙ: НАША «РУССКАЯ КЛАССИКА» СТАНЕТ САМОЙ 
ИНТЕРЕСНОЙ ИЗ ВСЕХ 
 
Источник: пресс-служба «Бурана». 
 
Капитан «Бурана» - о том, что сыграть в «Русской классике» выпадает 
только раз в жизни, если не считать защитника Михаила Чурляева, и о 
том, что «мандража не будет, это же не финал Кубка Стэнли». 
 
- Какие эмоции вызывает у вас участие «Бурана» в «Русской классике»? 
- Класс! Главное, чтобы не холодно было. Я думаю, вот эта «Русская классика» 
будет самая интересная из всех, которые были. Команда ТХК сейчас лидирует, 



мы тоже рядышком, надеюсь, скоро вообще подойдем вплотную. Уверен, 
получится шикарный матч, понравится всем.  
 
- Когда-нибудь ожидали, что сыграете в таком матче? 
- Нет, конечно, у нас никто не ожидал, если только Миша Чурляев, - смеется 
форвард, намекая на защитника, который уже дважды выступал в «Русской 
классике». - Но раз выпало, почему бы и не поиграть, всем будет интересно.  
 
- Как считаете, команды будут в равных условиях? 
- Я думаю, в равных. То, что у соперника болельщиков будет больше, ничего 
страшного. Наших тоже приедет много, и это будет даже не сто человек. Я 
уверен, они здорово нас поддержат. Мы еще когда в Тверь ездили на 
презентацию «классики», просили, чтобы воронежским болельщикам оставили 
побольше мест. Я думаю, и «Буран», и ТХК будут стремиться выиграть, дерби как-
никак, да и в «Русской классике» поиграть выпадает, может, раз в жизни, если 
опять же не считать Мишу Чурляева. Поэтому обе команды будут выкладываться 
и стремиться проявить все свои лучшие качества. С другой стороны, это, прежде 
всего, регулярный чемпионат, где сразятся равные по силам соперники. 
«Классика» «классикой», но три очка и место в таблице будут не менее важны. На 
этом матче сезон не заканчивается. Заполучить самовар круто, а «Братину» – еще 
круче! А вот для Твери, наверное, будет более важным обыграть принципиального 
соперника, дома, в таком шоу, при таком количестве зрителей. Тверичи и так идут 
в лидерах, и для них важнее будет выиграть «Русскую классику», нежели набрать 
еще три очка.  
 
- Вы когда-нибудь выступали под открытом небом? 
- В детстве играли на улице, но только неофициальные матчи. Наши 
единственные опасения связаны с погодой. Главное, чтобы не было 20 градусов 
мороза и ниже. А все остальное - ничего, намажемся красками, утеплимся, весело 
будет. 
 
- Вы как капитан будете как-то по-особенному настраивать партнеров? 
- Никаких новых слов не понадобится, у нас все знают и понимают, что это за 
матч. Все уже придумано и изобретать велосипед нет смысла.  
 
- Вам понравилась форма, в которой «Буран» выступит на «Русской 
классике»? 
- Она красивая, и, я бы сказал, видная! Мне понравилась, хотя цвета «Бурана» 
сине-белые.  
 
- Что хотелось бы передать воронежским болельщикам? 
- Кричите погромче! Мы вас обязательно услышим! И будем обыгрывать ТХК.  
 
- Вы как-то начали готовиться к этому дерби? 
- Если честно, об этом матче еще никто не думал, ведь чемпионат продолжается. 
Будет игра - будем думать, как одеваться, как играть. А пока чемпионат идем 
своим ходом. 
 
- Как думаете, возможен какой-то мандраж? Матч все-таки неординарный… 
- Мандража не будет, это же не финал Кубка Стенли. Если он и будет, то только 
от холода.  
 



ДЕНИС ДЕНИСОВ: В ТВЕРИ ОБОЖАЮТ ХОККЕЙ, И ВСЕ ХОТЯТ, ЧТОБЫ ОН 
РАЗВИВАЛСЯ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Защитник ЦСКА и уроженец Твери - о предстоящем 9 февраля матче в 
рамках «Русской классики» и популярности хоккея в родном городе. 
 
- Матч ЦСКА в Твери пройдет на свежем воздухе. Не все любят играть на 
улице… 
- Мы с командой регулярно зимой выходим на открытый лед и проводим матч по 
хоккею с мячом – так что никаких неудобств не возникнет. И вообще я очень рад, 
что наша команда примет участие в борьбе за Кубок «Русской классики», ведь все 
это проходит в моем родном городе, где очень любят хоккей. 
 
- Насколько я знаю, вы так окончательно и не перебрались в Москву. 
- Да, в Твери у меня живут родные, я часто бываю там. Еду в Тверь при первой 
возможности, так как люблю свой город. И когда я завершу карьеру, то буду жить 
именно там. 
 
- В Твери, как вы говорите, обожают хоккей, но команды КХЛ там нет. 
- Наверное, все упирается в финансы и инфраструктуру. Скорее дело даже в 
последнем, ведь, например, насколько мне известно, в городе есть лишь военный 
аэропорт, а он не приспособлен для гражданских самолетов. В КХЛ же наличие 
аэропорта в городах-участниках необходимо. Да и стадион вряд ли соответствует 
всем требованиям. 
 
- Он сильно изменился по сравнению со временем, когда вы там начинали? 
- Совсем не изменился. Да, сделан косметический ремонт, появилась вторая 
площадка, но в остальном все по-прежнему.  
 
- У вас есть любимое место на стадионе? 
- Лед. Я уехал из Твери довольно рано, когда мне было 14 лет, так что у нас еще 
не было своей раздевалки. Переодевались там, где было свободно, так что если 
говорить о моем месте, то это именно ледовая коробка. Уходить оттуда 
совершенно не хотелось. 
 
- Проводили там весь день? 
- А иначе никак. Думаете, сейчас как-то по-другому. Насколько я знаю, нынешние 
дети с тренировки идут на подкатку, затем занимаются на земле. Если ты хочешь 
чего-нибудь добиться в большом спорте, то нужно работать очень много. 
 
- Вы всегда делитесь с горожанами своими достижениями. Привозили в 
город Кубок мира. 
- Дважды, но это нормально. Я патриот своего города, обожаю Тверь и хочу 
делиться своими успехами с жителями. Получаются очень хорошие мероприятия.  
 
- Сколько автографов раздаете? 
- Не считал, но не останавливаюсь, пока всем не уделю внимание. Вы, кстати, не 
забывайте, что Кубок мира в Тверь привозил не я один, но и Денис Кокарев, 
Александр Кутузов, Илья Ковальчук. Так что нельзя же сказать, что это только мой 
праздник. 
 



- Известно, что вы часто встречаетесь с властями региона после таких 
церемоний. О чем там идет речь? Говорите ли вы о том, что хоккей в Твери 
нужно развивать? 
- Конечно, мы обсуждаем хоккей. Народу нравится, люди ходят на матчи, да и сам 
клуб выступает довольно прилично. Конечно, нашу игру надо развивать. Но вы же 
понимаете, что не все зависит от моих слов, хотя администрация области 
переживают за команду и наш вид спорта. Знаю, что там делают все возможное, 
чтобы команда не угодила вниз, а развивалась. Конечно, и там мечтают о том, 
чтобы ТХК выступал в элитном дивизионе. Но опять мы возвращаемся к вопросу 
финансирования, другим проблемам. Знаю, что в области делают все возможное. 
Я тоже мечтаю, чтобы Тверь видела лучшие команды страны. Это был бы 
большой праздник. Там на матчах домашняя обстановка. 
 
- Рассказывают, что вы ни разу не отказывались от участия в 
благотворительных матчах. 
- Да, всегда стараюсь откликаться, если есть такая возможность. Губернатор 
Андрей Шевелев устраивает матчи, и я с радостью еду. Приезжаю и в детскую 
школу, так как там работает много тренеров, с кем я начинал карьеру. Прекрасно 
понимаю, как важно для детей иметь пример перед собой. Помню себя и как 
реагировал, когда к нам приходили хоккеисты из СКА МВО, например Аркадий 
Обухов. Надеюсь, что и нынешние подростки испытывают те же чувства. 
 
- Вратарь ТХК Сергей Хорошун перед «Русской классикой» нанес портрет 
Михаила Круга на шлем.  
- Михаил Круг – знаковая личность для нашего города, очень популярная 
личность. На пешеходной улице в городе ему поставили памятник. Да и ребята, 
которые приезжают в город, всегда спрашивают у меня подробности о певце. 
Правда, в этом смысле я мало что могу рассказать. Но Круга я слушал – сейчас в 
гаджетах у всех большие плей-листы.  
 
- Насколько вы популярны в городе? 
- Это не мне судить. Но то, что меня очень часто узнают – это факт. На самом 
деле, я не хочу стать медиаличностью, не стремлюсь попасть на экраны или 
много говорить. Но, конечно, если я приду на каток, то вряд ли останусь 
незамеченным.  
 
 
НОВОСТИ 
«ЕРМАК» ОБЕСПЕЧИЛ СЕБЕ МЕСТО В ПЛЕЙ-ОФФ, А ВНИЗУ КУБКОВОЙ 
ЗОНЫ НАЧАЛАСЬ ЖАРА 
 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Челябинске обладателю «Братины», по сути, был подписан приговор. В 
Орске у гостей вышло биться 1-2 человека. В Нефтекамске оба 
наставника остались недовольны. В Нижнем Тагиле играли в «какой-то 
залихватский, непонятный хоккей». В Ижевске объявился очередной 
участник плей-офф. А в Сарове команда не воспринимала тренера. Обо 
всем этом и многом другом – в традиционном обзоре игрового дня ВХЛ. 

 
 
 



ПРИГОВОР ДНЯ 
«ЧЕЛМЕТ» – «РУБИН» – 4:2 

 
В последнее время уже мало кто верил в то, что тюменский «Рубин» все-таки 
сможет выйти в плей-офф-2016. Ведь для этого нужно побеждать, а последняя 
чистая победа обладателя «Братины»-2011 датирована еще прошлым годом, в 
январе же он трижды выигрывал не в основное время и четырежды уступил, как 
раз наоборот - уложившись в 60 минут. Естественно, что отставание от зоны плей-
офф от этого меньше не стало, и перед визитом в Челябинск вопрос стоял просто 
– поражение от «Челмета» фактически становилось приговором для «Рубина». 
 
Челябинцам же не хочется ускорять свой, ведь они теперь тоже на волоске – на 
днях вылетели из числа шестнадцати счастливчиков, и теперь вынуждены 
бороться за возвращение в зону плей-офф. Поэтому неудивительно, что команда 
Александра Рожкова начала матч очень мощно и быстро повела в счете 2:0. 
Второй гол был забит при игре «5 на 3». В дебюте второго периода тюменцы, 
правда, отставание сократили, но почти тут же пропустили в третий раз. И больше 
«Челмет» на расстояние вытянутой руки «Рубин» к себе не подпускал, при этом 
еще раз в третьей двадцатиминутке реализовав преимущество в два игрока. При 
этом заметим, что по броскам гости полностью превзошли хозяев, но дивидендов 
из этого так и не извлекли. У победителей матча отметим Хлыстова с 2 (1+1) 
очками. 
 
- Мы не забили свои голы, создавая очень много моментов. Нам не хватает 
мастерства и исполнителей, именно, в завершении атак. Забивая один гол, 
очень сложно выиграть, - признал после матча главный тренер «Рубина» 
Алексей Акифьев. 
 
- Напряженный матч... – вздохнул в свою очередь Рожков. - Давно говорил, плей-
офф для нас уже начался - каждая игра кубковая. Поэтому встреча получилась 
нервозная. Повезло в начале, когда забили два хороших гола. А так, очень много 
ошибок в обороне, чувствуется нервозность у ребят. 
 

РАЗГРОМ ДНЯ 
«ЮЖНЫЙ УРАЛ» – «ЗАУРАЛЬЕ» – 6:1 

 
В тот момент, когда матч в Челябинске закончился, орский «Южный Урал» 
оказался вне зоны плей-офф. Его оттуда вытеснил как раз «Челмет». Но, 
естественно, такой расклад команду Руслана Сулейманова не устроил и 
постаралась быстро вернуть все на круги своя. Благо, сама в это же время как раз 
громила на родном льду курганское «Зауралье». 
 
Начали хозяева, правда, скромно – всего с 1:0 по итогам первого периода, хотя 
полностью владели преимуществом. Но второй двадцатиминутке «Южный Урал» 
раззабивался – довел дело до 4:0, при этом три гола оформив в большинстве. 
Довести матч до победы при таком преимуществе - уже дело техники. В итоге все 
закончилось счетом 6:1, «Зауралье» все-таки сорвало «сухарь» Даниле 
Алистратову за шесть минут до конца встречи. Также у хозяев отметим дубль 
Музычко, три результативные передачи Сметанина, по две – у Марзоева и 
Раенко, а также 2 (1+1) очка Соловьева. Заметим, что это третья победа орчан 
подряд. 
 
 



- Судя по этой игре, наша команда уже прочно застолбила себе место в плей-
офф, поэтому так и сыграла, - ехидно заметил после матча главный тренер 
«Зауралья» Альберт Логинов. - В этом матче из нашей команды на лед вышли 
биться от силы один-два человека, биться за очки, за премиальные, за место в 
таблице. 
 
- Порадовали ребята не только результатом, но и большинством, которое 
сработало, я очень рад этому, сейчас тренируем этот компонент. Потому 
что он во многом часто бывает определяющим в хоккее, - сказал в свою 
очередь Сулейманов. - Очень рад победе. Сейчас очки очень важны, на вес 
золота. 
 

БУЛЛИТЫ ДНЯ 
«СПУТНИК» – «ТОРПЕДО» – 1:2 ПБ 

 
В последнее время дела у «Спутника» пошли в гору – команда начала побеждать 
и к визиту гостей из Усть-Каменогорска выдала четыре выигрыша кряду. Логично, 
что при этом тагильчане располагались в пределах зоны плей-офф. В 
параллельных матчах свои победы одерживали «Южный Урал» и «Челмет», а 
потому расслабляться команде Андрея Кирдяшова было нельзя, ведь в этот 
вечер играл еще и «Сокол», который спит и видит себя в плей-офф. 
 
А вот «Торпедо», которое удостоилось в последнее время много лестных слов, в 
этой поездке выглядит слабее самого себя недельной давности. Оттого и очковый 
багаж оно привезло в Нижний Тагил очень скромный – всего два турнирных балла 
из девяти возможных. Наставнику усть-каменогорцев Мисхату Фахрутдинову 
даже пришлось сравнить своих игроков с плюшевыми мишками, чтобы их хоть как-
то встряхнуть. Помогло не особо… 
 
- Такое двоякое впечатление от матча осталось. Большую часть оставлю при 
себе, не хочется критиковать в очередной раз свою команду, но на этот раз 
играли без обороны, в какой-то залихватский, непонятный хоккей. От этого 
нервозность такая, - заметил Фахрутдинов после матча. 
 
Эту речь Мисхат Кашафутдинович, кстати, произнес после победы. 2:1 по 
буллитам. Хозяева открыли счет в середине первого периода, но в дебюте 
второго пропустили ответный гол. В итоге дело пришло к буллитам, где 
Александр Торяник реализовал обе свои попытки. Это и хватило для успеха. 
 
- У нас с «Торпедо» немного разные ситуации. Если они себе практически 
обеспечили место в плей-офф, то мы за него боремся. Поэтому у нас стоит 
задача – не проиграть – в каждой игре, - сказал Кирдяшов. - На протяжении 
девяти игр парни это делают, конечно, когда выигрывали, отдавали много 
положительных эмоций. А эмоций все меньше остается, они играют на 
пределе. Я считаю, что то, что мы сейчас выдаем – с «Сарыаркой», с 
«Торпедо», парни играют так, как в данный момент могут играть. Сильнее в 
данной ситуации играть не можем.  
 

СПАСЕНИЕ ДНЯ 
«МОЛОТ-ПРИКАМЬЕ» – «САРЫАРКА» – 3:2 ПБ 

 
Вы еще помните девятиматчевую серию поражений «Молота-Прикамья»? Вот и в 
Перми о ней не забыли, тем более, что «молотобойцы» не дают это сделать – 



после двух побед опят свалились в пике из четырех поражений. И матч с 
«Сарыаркой» был в какой-то степени решающим, потому что до границы зоны 
плей-офф команде Александра Гулявцева осталось всего ничего… 
 
С такой мыслью его подопечные и вышли на встречу с карагандинцами, которые 
сейчас в очень хорошей форме – только-только прервали серию из пяти побед 
кряду. И полматча пермяки ход встречи контролировали, что привело к двум 
голам с их стороны. Но «Сарыарка» все ж вспомнила, что она нынче уже не та, 
что была на старте сезона и в борьбу ввязалась – во втором периоде отставание 
сократила, а в конце третьего – спаслась. В роли спасателя логично выступил 
капитан желто-черных Максим Беляев. И все-таки это было спасение лишь 
одного очка, потому что второе гости все же упустили в серии буллитов. 
 
- Начали тяжеловато, да и выезд у нас тяжелый, каждая игра кость в кость. А 
это еще и четвертый матч в серии, ребята устали, - заметил после матча 
исполняющий обязанности наставника «Сарыарки» Виктор Костюченок. – 
Пропустили два гола на контратаках во втором периоде. Уже вторую игру 
подряд нас эти контратаки добивают. Но я благодарен ребятам за третий 
период, за то, что вытащили матч, руки не опустили.  
 
- Первый период мы отыграли уверенно и спокойно. Может, это и соперник нам 
давал такую возможность, - сказал тренер «Молота-Прикамья» Дмитрий 
Максимов. - К сожалению, на весь матч нам не хватило терпения. И верх взяло 
то, о чем мы постоянно говорим - дисциплина продолжает хромать.  
 

НЕДОВОЛЬСТВО ДНЯ 
«ТОРОС» – «СОКОЛ» – 4:3 

 
Перед матчем в Нефтекамске красноярский «Сокол» выдал потрясающую серию 
из пяти побед. А ничего другого сибирской команде и не оставалось, ведь при 
всех иных раскладах она бы уже давно превратилась в статиста и смотрела за 
тем, как другие бьются за место в зоне плей-офф. 
 
Но и «Торос» в последнее время совсем неплох – много выигрывает, мало 
уступает, в общем, находится в полной готовности к плей-офф. В итоге он снова 
взял три очка, но в каком-то странном матче. В том смысле, что оба наставника 
остались недовольны. Главком «Тороса» Константин Полозов несмотря на 
победу своими подопечными, а наставника «Сокола» Игорь Чибирев – судьями.  
 
- С утра настраивали команду, но, значит, не совсем это получилось, - заметил 
Полозов. - Не сыграли в полную силу как можем. По этому матчу у нас больше 
вопросов, чем ответов.  
 
- У меня нет слов по судейству, это просто смешно. Стараешься, бьешься за 
попадание в плей-офф, в одну секунду два человека тебя могут сплавить, - 
эмоционально отреагировал Чибирев. -  Мы будем подавать протест в лигу, 
пусть разбираются. 
 
Если же абстрагироваться от слов наставников и перейти к сухим числам, то 
болельщики увидели 7 голов. Сначала 2:0 повели хозяева, потом 3:2 – гости. 
Причем, чтобы перевернуть игру с ног на голову им потребовалось всего каких-то 
пять минут. Но за те же самые пять минут «Торос» вернул все на ноги во второй 



половине третьего периода. У победителей отметим Корабейникова с 2 (1+1) 
очками и Кислого с двумя результативными передачами. 
 

ВЫХОД ДНЯ 
«ИЖСТАЛЬ» – «ЕРМАК» – 3:4 

 
В этот день, при определенных раскладах могли обеспечить себе участие в плей-
офф сразу четыре команды. Но внизу, как всегда и бывает в таких ситуациях, 
начали массово побеждать, потому что иного им не дано, и счастливчик оказался 
только один – «Ермак». Для этого ему пришлось обыграть в гостях «Ижсталь». А 
ведь если бы случилось наоборот, к битве за «Братину» готовились бы уже 
«сталевары»… 
 
Собственно, обе команды решают сейчас одну задачу – получить преимущество 
своей площадки в первом раунде плей-офф. Читайте – хотят войти в восьмерку, 
потому что выше уже, пожалуй, слишком поздно. И этот матч должен был дать 
ответ – кто к этому ближе. Оказалось, что «Ермак» - после ничейного первого 
периода, когда соперники обменялись голам в большинстве, он сделал 
решающий рывок во второй двадцатиминутке – 3:1 и жить, согласитесь, гораздо 
веселее. Но «Ижсталь» боролась до конца и Вихарев даже сделал дубль в 
третьем периоде, но ангарчане успели забить еще – свой дубль оформил 
Чубыкин, причем он по разу отличился в большинстве и меньшинстве. 
 
- Очень напряженный матч, начиная с первой и заканчивая последней минутами. 
По своей команде скажу, ребята проявили характер, мужество, и, я думаю, 
честно заработали свои три очка, - заметил после матча главный тренер 
«Ермака» Марат Аскаров.  
 
- Сейчас в раздевалке спросили у ребят, почему нельзя играть с первых смен 
так же, как в третьем периоде. До некоторых не доходит – одни и те же 
ошибки совершаем: сами себе привозим голы, - сказал в свою очередь наставник 
«Ижсталь» Ильназ Загитов. - Ничего страшного не было, но привезли себе 
второй гол, третий гол - в большинстве. А когда поезд уходит, тяжело его 
догонять.  
 

ЗНАНИЕ ДНЯ 
ХК «САРОВ» – «ДИЗЕЛЬ» – 2:3 

 
Не секрет, что в этой паре одной команде очки нужны ну очень сильно, а другая 
уже, по сути, статист и доигрывает сезон, так как потеряла шансы на плей-офф. 
Но такое ощущение, что понимание этого раскрепостило «Дизель» и теперь он 
играет в свое удовольствие, по возможности цепляя тех, кто еще в гонке. Вот и 
«Саров» оказался для пензенцев блюдом очень сытным и вкусным… 
 
Команда Игоря Аверкина в последнее время серьезно буксует – это факт. 
Существенно опустилась в таблице и уже, наверное, ждет, чтобы поскорее 
закончился регулярный чемпионат, чтобы не вылететь из зоны плей-офф. 
Конечно, это саровчанам вряд ли грозит, но пять поражений в последних шести 
матчах, причем все в основное время должны как минимум напрягать. Вот и от 
«Дизеля» досталось, в чьих рядах поусердствовал Кучкин с двумя 
результативными передачами. 
 



- Соперник для нас был знаком еще по предсезонке, неплохо его изучили, 
поэтому выходили на площадку против саровчан с хорошим багажом знаний, 
что и пригодилось в итоге, - сказал исполняющий обязанности главного тренера 
«Дизеля» Дмитрий Вершинин. - Сыграли уверенно, надежно, строго, с 
запредельной самоотдачей.  
 
- Если говорить кратко: игра не получилась! Совсем! – остался категоричен 
наставник ХК «Саров» Игорь Аверкин. - По различным причинам сейчас у нас 
отсутствует ряд лидеров, которые могли бы и в раздевалке и на площадке 
поддержать игроков. Не было единого целого, каждый был сам за себя! Никак 
мои слова не доходили до ребят, складывалось ощущение, что просто не 
воспринимались…  
 

АЖИОТАЖ ДНЯ 
«АРИАДА» – «КРИСТАЛЛ» – 5:3 

 
А вот в Волжске играли те, кто уже не претендует на попадание в битву за 
«Братину». А потому получился веселый, атакующий хоккей с большим 
количеством голов. И, главное, при большом скоплении болельщиков, потому что 
поддержка «Ариаде» сейчас очень необходима. 
 
Два периода остались за хозяевами и в этот момент они, по сути, и сделали 
результат – 2:0 после первых двадцати минут, 5:1 – после вторых. В третьем 
периоде «Кристалл» встрепенулся, но больше, чем два гола сообразить не сумел. 
У победителей в этом матче отметим дубль Максима Попова. И «Ариада», 
кстати, прервала серию из четырех поражений. 
 
- Игра у нас не получилась с самого начала. Это либо атмосфера в команде, 
либо недонастрой, - заметил главный тренер «Кристалла» Андрей Лунев. - 
Слабая игра в начале первого периода, второго… В третьем периоде забили 
второй, третий гол. Можно сказать, вернулись в игру. На большее нашего 
мастерства не хватило. 
 
- Все прекрасно знают, какой ажиотаж сейчас вокруг команды, внутри команды 
и за пределами команды, - сказал в свою очередь исполняющий обязанности 
наставника «Ариады» Владислав Бульин. – Ребят не пришлось настраивать, 
потому что знали, какой будет наплыв болельщиков. От себя лично и от всей 
команды хотелось бы поблагодарить болельщиков за то, что, несмотря на 
непростую ситуацию, они приходят, поддерживают нас, болеют за нас. И мы 
их порадовали.. 
 
АЛЕКСАНДР РОЖКОВ: НАПРЯЖЕННЫЙ МАТЧ, ТЕПЕРЬ У НАС КАЖДАЯ ИГРА - 
КУБКОВАЯ 
 
Источник: пресс-служба «Челмета». 
 
В Челябинске местный «Челмет» оказался сильнее тюменского «Рубина» - 4:2. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Мы не забили свои голы, создавая очень много моментов. Нам не хватает 
мастерства и исполнителей, именно, в завершении атак. Забивая один гол, очень 
сложно выиграть, - признал главный тренер «Рубина» Алексей Акифьев. - Не 
получается у нас забросить две-три шайбы, вести в счете и играть в свой хоккей. 



Команду подкосили два удаления, когда мы остались втроем. Пропустили две 
шайбы. Надо использовать моменты, которые создаешь.  
 
- Напряженный матч... – вздохнул наставник «Челмета» Александр Рожков. - 
Давно говорил, плей-офф для нас уже начался - каждая игра кубковая. Поэтому 
встреча получилась нервозная. Повезло в начале, когда забили два хороших гола. 
А так, очень много ошибок в обороне, чувствуется нервозность у ребят. Желание 
перехлестывает, из-за этого много ошибок. Результат положительный, это радует. 
 
- Стоит ли ожидать «Челмету» подкрепления из «Трактора»?  
- У него свои игры, он решает свои задачи. Нам, конечно, хотелось бы усилиться - 
впереди очень важные матчи. Но у нас есть и свои ребята. К примеру, во время 
этой встречи целая пятерка сидела на трибуне. 
 
АЛЬБЕРТ ЛОГИНОВ: БИТЬСЯ ЗА ОЧКИ, ЗА ПРЕМИАЛЬНЫЕ У НАС ВЫШЛО 
ОТ СИЛЫ ОДИН-ДВА ЧЕЛОВЕКА 
 
Источник: пресс-служба «Южного Урала». 
 
В Орске местный «Южный Урал» разгромил курганское «Зауралье» - 6:1. После 
матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Судя по этой игре, наша команда уже прочно застолбила себе место в плей-
офф, поэтому так и сыграла, - заметил главный тренер «Зауралья» Альберт 
Логинов. - Я не собираюсь извиняться, как многие тренеры, перед болельщиками. 
Если нет характера в человеке, в любом, будь-то спортсмен или бизнесмен, его и 
не будет, и ни один тренер его не воспитает. Раньше таких людей жизнь 
отсеивала в хоккее. В этом матче из нашей команды на лед вышли биться от силы 
один-два человека, биться за очки, за премиальные, за место в таблице. 
Поздравляю «Южный Урал» с заслуженной победой.  
 
- Порадовали ребята не только результатом, но и большинством, которое 
сработало, я очень рад этому, сейчас тренируем этот компонент. Потому что он во 
многом часто бывает определяющим в хоккее, - сказал в свою очередь наставник 
«Южного Урала» Руслан Сулейманов. - Но немного беспокоит какая-то 
самоуспокоенность, проявившаяся при счете 3:0, не до конца команда выполняет 
игровое задание. Очень рад победе, поздравил ребят. Сейчас очки очень важны, 
на вес золота и турнирная таблица говорит сама за себя. 
 
КОНСТАНТИН ПОЛОЗОВ: НЕ СЫГРАЛИ В ПОЛНУЮ СИЛУ 
 
Источник: пресс-служба «Тороса». 
 
В Нефтекамске местный «Торос» оказался сильнее красноярского «Сокола» - 4:3. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- С утра настраивали команду, но, значит, не совсем это получилось, - заметил 
главный тренер «Тороса» Константин Полозов. - Не сыграли в полную силу как 
можем. По этому матчу у нас больше вопросов, чем ответов.  
 
- У меня нет слов по судейству, это просто смешно. Не знаю спорт это или что… 
Стараешься, бьешься за попадание в плей-офф, в одну секунду два человека 
тебя могут сплавить, - эмоционально отреагировал на поражение исполняющий 



обязанности наставника «Сокола» Игорь Чибирев. - Находят удаление, а за 
полторы минуты до конца, когда следует чистое удаление - они просто 
отворачиваются. Мы будем подавать протест в лигу, пусть разбираются и 
наказывают этих так называемых судей. 
 
ВИКТОР КОСТЮЧЕНОК: УЖЕ ВТОРУЮ ИГРУ НАС ЭТИ КОНТРАТАКИ 
ДОБИВАЮТ 
 
Источник: пресс-служба «Молота-Прикамья». 
 
В Перми местный «Молот-Прикамье» по буллитам оказался сильнее 
карагандинской «Сарыарки» - 3:2. После матча наставники команд дали к нему 
свой комментарий.  
 
- Начали тяжеловато, да и выезд у нас тяжелый, каждая игра кость в кость. А это 
еще и четвертый матч в серии, ребята устали, - заметил исполняющий 
обязанности наставника «Сарыарки» Виктор Костюченок. – В общем, пока 
вкатились в игру, пока присматривались к сопернику, пропустили два гола на 
контратаках во втором периоде. Уже вторую игру подряд нас эти контратаки 
добивают. Но я благодарен ребятам за третий период, за то, что вытащили матч, 
руки не опустили. Огромное им спасибо. Получилась хорошая репетиция перед 
плей-офф. Ну, а буллиты - это лотерея. Поздравляю соперника с победой.  
 
- Первый период мы отыграли уверенно и спокойно. Может, это и соперник нам 
давал такую возможность, - сказал тренер «Молота-Прикамья» Дмитрий 
Максимов. - К сожалению, на весь матч нам не хватило терпения. И верх взяло 
то, о чем мы постоянно говорим - дисциплина продолжает хромать. Хромает и 
реализация, которую мы никак не можем перевести в те голы, которые должны 
забивать. И как итог - результат 2:2 в основное время считаю естественным. 
Отмечу хорошую игру вратаря и ошибки в обороне. Были хорошие моменты и в 
овертайме, но не хватило сил дожать соперника.  
 
- Как вы оцениваете действия подопечных в эпизоде, когда играя во втором 
периоде в большинстве, игроки «Молота-Прикамья» не смогли организовать 
ни одного броска по воротам гостей?  
- Парни были чересчур эмоциональны, хотели как можно быстрее убежать в атаку, 
а в итоге на этих нервах ничего не смогли создать и вязли в обороне. Да и 
соперник у нас был не так уж прост. 
 
МИСХАТ ФАХРУТДИНОВ: ИГРАЛИ БЕЗ ОБОРОНЫ, В КАКОЙ-ТО 
ЗАЛИХВАТСКИЙ, НЕПОНЯТНЫЙ ХОККЕЙ 
 
Источник: пресс-служба «Спутника». 
 
В Нижнем Тагиле местный «Спутник» уступил по буллитам усть-каменогорскому 
«Торпедо» - 1:2. После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Такое двоякое впечатление от матча осталось. Большую часть оставлю при 
себе, не хочется критиковать в очередной раз свою команду, но на этот раз играли 
без обороны, в какой-то залихватский, непонятный хоккей. От этого нервозность 
такая, - заметил главный тренер «Торпедо» Мисхат Фаухрутдинов. - И буллиты 
пробивали наши хоккеисты не так, как хотелось. Но я думаю, что это четвертая 
игра на выезде – эмоций уже нет в отличие от соперника, который играет вторую 



игру. Не хватает заряженности на последний шаг, но дошли до овертайма и по 
буллитам наверно мастерство помогло. Хотя соперник тоже в порядке: шесть или 
семь раз выигрывали по буллитам. Совершенно равная игра: атака туда, атака 
обратно. Наверно не очень было приятно смотреть.  
 
- Оцените выездную серию «Торпедо».  
- Я не совсем доволен очковым багажом - сколько мы очков собираем. Наверно 
пока были свежими, там надо было – с «Торосом» и «Ижсталью» что-то добывать. 
 
- У нас с «Торпедо» немного разные ситуации. Если они себе практически 
обеспечили место в плей-офф, то мы за него боремся. Поэтому у нас стоит 
задача – не проиграть – в каждой игре, - сказал в свою очередь наставник 
«Спутника» Андрей Кирдяшов. - На протяжении девяти игр парни это делают, 
конечно, когда выигрывали, отдавали много положительных эмоций. Несмотря на 
то, что мы играем вторую игру, эмоций все меньше остается, и они играют на 
пределе. Я считаю, что то, что мы сейчас выдаем – с «Сарыаркой», с «Торпедо», 
парни играют так, как в данный момент могут играть. Сильнее в данной ситуации 
играть не можем. Трое защитников заболели, нападающих приходится 
переводить в оборону. Поэтому такая ситуация сложилась, что для нас это одно 
очко как победа. Считаем каждое очко. Если мы будем так продолжать – не 
поигрывать в каждой игре, мы будем там – в плей-офф. В данной ситуации мы 
сильнее играть не можем. Скажу ребятам спасибо за то очко, которое они взяли. 
Да, по буллитам проиграли, но неплохо до этого в буллитах разбирались с 
другими командами. В этот раз не получилось, но ребята делали для победы все. 
У нас единственная была возможность выиграть эту встречу – это первый период, 
когда у нас были моменты. Не полумоменты, а моменты. Решать эти моменты, 
пока свежие, только так. В остальном игра равная. Поздравляю «Торпедо» с 
победой. 
 
ИЛЬНАЗ ЗАГИТОВ: КОГДА ПОЕЗД УХОДИТ, ТЯЖЕЛО ЕГО ДОГОНЯТЬ 
 
Источник: пресс-служба «Ижстали». 
 
В Ижевске местная «Ижсталь» уступила ангарскому «Ермаку» - 3:4. После матча 
наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Очень напряженный матч, начиная с первой и заканчивая последней минутами. 
По своей команде скажу, ребята проявили характер, мужество, и, я думаю, честно 
заработали свои три очка, - заметил главный тренер «Ермака» Марат Аскаров. - 
Отдыхаем, готовимся, едем дальше.  
 
- Сейчас в раздевалке спросили у ребят, почему нельзя играть с первых смен так 
же, как в третьем периоде. До некоторых не доходит – одни и те же ошибки 
совершаем: сами себе привозим голы, - сказал в свою очередь наставник 
«Ижсталь» Ильназ Загитов. - Ничего страшного не было, но привезли себе 
второй гол, третий гол - в большинстве. Это уже не первый раз такое. А когда 
поезд уходит, тяжело его догонять. Хотя ребята бились, в третьем периоде в тело 
играли. Правда, первые два периода игры не было. Огорчают такие поражения.  
 
- Как сравнять счет при 2:3, когда постоянно играешь в меньшинстве? Такой 
вопрос задам, не спрашивая о конкретных людях…  
- Что сказать? Про них ничего нельзя сказать. Огородили себя – молчим. Скажешь 
– штраф получай. Как хочет, так и поворачивает.  



 
- Они так скромно поднимали руки, неуверенно в третьем периоде…  
- Ну, да. Второй гол, когда нам забивали, там за воротами руками играют, сбивают 
человека… Но, ладно, не будем комментировать такое. 
 
ИГОРЬ АВЕРКИН: НЕ БЫЛО ЕДИНОГО ЦЕЛОГО, КАЖДЫЙ БЫЛ САМ ЗА СЕБЯ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Саров». 
 
В Сарове местный клуб уступил пензенскому «Дизелю» - 2:3. После матча 
наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Соперник для нас был знаком еще по предсезонке, неплохо его изучили, поэтому 
выходили на площадку против саровчан с хорошим багажом знаний, что и 
пригодилось в итоге, - сказал исполняющий обязанности главного тренера 
«Дизеля» Дмитрий Вершинин. - Сыграли уверенно, надежно, строго, с 
запредельной самоотдачей. Да, был в концовочке момент для тревоги, поскольку 
вроде бы всю встречу владели инициативой, но в завершении третьего периода 
слегка потеряли бдительность, за что соперник нас и наказал. Немного 
«валидола» не помешало, я думаю, этим хоккей всегда и интересен. Очень рад 
этой победе!  
 
- Если говорить кратко: игра не получилась! Совсем! – остался категоричен 
наставник ХК «Саров» Игорь Аверкин. - По различным причинам сейчас у нас 
отсутствует ряд лидеров, которые могли бы и в раздевалке и на площадке 
поддержать игроков. Не выручили первые два звена, на которых надеялись, они 
полностью выпали. Третье и четвертое – старались, забросили по шайбе, но этого 
оказалось мало. Не было единого целого, каждый был сам за себя! Никак мои 
слова не доходили до ребят, складывалось ощущение, что просто не 
воспринимались… Причины будем разбирать. Соберемся, будем решать, что 
можно сделать с составом и с тактикой. 
 
ВЛАДИСЛАВ БУЛЬИН: РЕБЯТ НЕ ПРИШЛОСЬ НАСТРАИВАТЬ, САМИ ЗНАЛИ, 
КАКОЙ БУДЕТ АЖИОТАЖ 
 
Источник: пресс-служба «Ариады». 
 
В Волжске местная «Ариада» оказалась сильнее саратовского «Кристалла» - 5:3. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Игра у нас не получилась с самого начала. Это либо атмосфера в команде, либо 
недонастрой, - заметил главный тренер «Кристалла» Андрей Лунев. - После 
первых двух игр серии с Казанью и Альметьевском, где мы достаточно неплохо 
играли, боролись, в силу тех возможностей ребят, которые сейчас находятся у нас 
в расположении. Слабая игра в начале первого периода, второго… В третьем 
периоде забили второй, третий гол. Можно сказать, вернулись в игру. На большее 
нашего мастерства не хватило, хотя у нас был хороший шанс на четвертый гол.  
 
- Все прекрасно знают, какой ажиотаж сейчас вокруг команды, внутри команды и 
за пределами команды, - сказал в свою очередь исполняющий обязанности 
наставника «Ариады» Владислав Бульин. – Ребят не пришлось настраивать, 
потому что знали, какой будет наплыв болельщиков. От себя лично и от всей 
команды хотелось бы поблагодарить болельщиков за то, что, несмотря на 



непростую ситуацию, они приходят, поддерживают нас, болеют за нас. И мы их 
порадовали. В том числе порадовали и себя, поскольку команды, с которыми мы 
играем в последнее время, это команды, которые хотят подняться с низов 
турнирной таблицы. Сейчас мы будем готовиться к «Дизелю». Очень серьезный 
соперник. А дальше у нас впереди последний тяжелейший выезд. По игре ребята 
выполнили игровое задание, кроме третьего периода. Но там у нас не получилась 
игра у ребят, которые вышли после травм. Из-за этого мы отдали инициативу, 
пропустили ненужные голы, взяли тайм-аут, немного успокоили команду и довели 
игру до победы. Благодарен ребятам за их самоотдачу.  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
ЛЕВ ТРИФОНОВ: ОТ РАБОТЫ С ФАХРУТДИНОВЫМ ПОЛУЧАЛ 
УДОВОЛЬСТВИЕ, ОН МОЛОД ДУШОЙ И ПОЛОН СИЛ 
 
Источник: АСН «Тюменская арена». 
 
С каждым человеком, который встречается тебе на жизненном пути и 
чем-то цепляет сознание, связаны какие-то определенные ассоциации. 
Например, бывший капитан тюменского «Рубина» Лев Трифонов 
ассоциируется у меня со словом «удивление». В принципе, удивлять 
центральный нападающий должен по определению. Все-таки он творец 
игры, ее конструктор. Но удивление Трифоновым выходит далеко за 
пределы хоккейной коробки.  
 
Однажды в интервью он сказал, что ценит то, что имеет и гордится тем, чего 
достиг. Если вы хотя бы раз задумывались над тем, в чем заключается смысл 
жизни, перечитайте предыдущее предложение. За несколько дней до наступления 
2014 года Трифонов получил тяжелейшую травму лица, бросившись под летящую 
ядром шайбу. Помню, что новость об этом была воспринята мною, как должное. 
Если он так поступил, значит, так было нужно. Кто-то другой бы не бросился, а он 
- бросился. Сейчас на дворе январь шестнадцатого, Трифонов живет в родной 
Казани с семьей, но продолжает удивлять. Развернутыми и откровенными 
размышлениями.  
 

О родных и любимых 
 
- Все свободное время провожу с семьей. День начинается в 6:30 - подъем и 
поехали. Отвожу детей в школу, на кружки, в секции, гуляем, катаемся на лыжах. 
Короче говоря, мероприятий много, не замечаешь, как пролетают дни. Можно 
сказать, что теперь я наверстываю упущенное время, когда играл и подолгу 
находился в разлуке с семьей. С детьми всегда весело. Летом решил сделать 
дочкам корабль для игрушек. Взял коробки, пустые пластиковые бутылки, все это 
дело закрепил, поставил паруса и пошли мы запускать наш корабль на озеро. 
Посадили в него много игрушек, привязали ниткой и пустили в плавание. Стал 
подходить народ, смотреть на водные маневры и, вдруг, в метрах пятидесяти от 
берега судно перевернулось от ветра. Дети в панике. Кричат: «Папочка, папочка, 
сделай что-нибудь спаси наши игрушки, за это мы тебе днем даже поспать 
дадим!». Пришлось лезть в воду и спасать «утопающих». Потом были объятия и 
поцелуи - ты наш герой!  
 
Конечно хоккейная жизнь и жизнь на «гражданке» сильно отличаются друг от 
друга. Сейчас вечно куда-то опаздываешь, едешь туда, едешь сюда, стоишь в 
пробках. Это напрягает и выматывает. Но позитивного в моей нынешней жизни 



все-таки гораздо больше. Жена Лейсан готовит просто великолепно. С утра 
завтрак, на обед обязательно первое и второе, вечером, разумеется, ужин. А 
выпечка - просто пальчики оближешь! Все поглажено, квартира убрана – красота, 
да и только. Когда играл, кроме как яичницы ничего себе сам не готовил. Пицца 
заменяла обед и ужин, поэтому теперь смотреть на нее не могу. А самый кайф 
заключается в том, что теперь мы вместе и делаем все, как одна команда.  
 

О деньгах и работе 
 
- Что касается работы, то ничего подходящего пока не нашел. Я знал, что 
настанет такое время, когда придется повесить коньки на гвоздь и, выйдя из 
дворца спорта, по большому счету буду никому не нужен, кроме своей семьи и 
родителей. Поэтому всю свою хоккейную карьеру вкладывал заработанные деньги 
в недвижимость, готовил, так сказать, запасной аэродром. Да, у меня не было 
навороченных авто, хотя я мог себе такое позволить, но зато сейчас у меня не 
болит голова о том, где взять деньги. Часто вспоминаю слова Мисхата 
Фахрутдинова: «Ребята, вам надо отработать всего пять часов в день. Где вы еще 
найдете такую работу? Цените свое время, любите хоккей, играйте сердцем, 
играйте так, чтобы глаза горели, жизнь хоккеиста пролетает быстро...» Вообще, 
все семь лет совместной работы с Фахрутдиновым и в екатеринбургском 
«Автомобилисте», и в «Рубине», я получал огромное удовольствие. Мне 
нравились в нем эмоции, адреналин, он всегда был молод душой и полон сил. У 
Мисхата Кашафаутдиновича я многому научился и в плане хоккея, и отношению к 
жизни. Если мне будет суждено стать тренером, то я бы хотел быть похожим на 
Фахрутдинова.  
 
Чтобы тренировать детей, нужно иметь огромное желание, которого у меня нет. 
Не потому, что я не люблю заниматься с ребятами или по причине маленькой 
зарплаты. Просто мне хорошо знакома «кухня» детского спорта. В мое время там 
тоже встречалась коррупция, но не такая беспредельная, как сейчас. Если раньше 
тренер выдавал клюшку «Тиса элита» за кило сахара или бутылку водки, а 
попасть в состав можно было за машину кирпича, то теперь, чтобы оказаться в 
первом или втором звене покупают машины или «забашляют» деньгами. Как 
говорится, блатные объясняют все «на пальцах». Без связей, знакомых и денег 
вырастить из ребенка хоккеиста стало очень сложно. И не потому, что какой-то 
парень плохо играет, просто тренеру с ним не слишком интересно работать. 
Поэтому когда у меня люди интересуются, какая школа в России лучшая, я 
отвечаю, что, если есть возможность, отправляйте ребенка в Канаду. Там 
действует система подготовки хоккеистов, до которой нам еще очень и очень 
далеко…  
 

О родной команде 
 
- Конечно, хоккей за один день не забыть. Когда утром просыпаешься, суставы и 
мышцы напоминают о нем в полный голос. За событиями в нашем виде спорта 
слежу, читаю новости, созваниваемся с ребятами. Осенью ходили всей семьей на 
матч казанского «Барса» с «Рубином» и получили массу удовольствия. Тем 
более, гости в этой встрече одержали победу. Тогда тюменская команда мне 
очень понравилась. Быстрая, динамичная, ребята играли с азартом, 
самоотверженно блокировали броски. Четко просматривался рисунок игры, все 
выполняли установку. Честно говоря, тогда я не думал что у «Рубина» возникнут 
проблемы с попаданием в плей-офф.  
 



В нынешней турнирной ситуации каждый матч надо проводить, словно он 
последний. Регулярный чемпионат идет к завершению, и эти оставшиеся игры 
определят будущее «Рубина». Если парни справятся с этой задачей, а главный 
тренер Алексей Акифьев найдет нужные слова и выберет правильную тактику, то 
для меня они станут героями. Но исправить ситуацию будет крайне сложно. Ну и 
конечно наши любимые болельщики, фанаты хоккея будут заряжать и всячески 
поддерживать «Рубин», в этом я уверен на сто процентов. Я думаю, надо сделать 
все, чтобы во Дворец спорта пришло максимальное количество болельщиков. 
Билеты можно сделать более доступными, а на сектора за ворота вообще 
раздавать бесплатно. Так же хоккейный поединок должно сопровождать яркое 
шоу для зрителей. Ведь суть хоккея и состоит в том, чтобы играть для тех, кто 
любит хоккей и приходит на матчи.  
 
Тюмень для меня родной дом, а «Рубин» навсегда останется командой номер 
один в моем сердце! Вот отвечаю на вопросы, а у самого хоккей стоит перед 
глазами: запах льда, ребята, с которыми выходил на площадку, наша раздевалка, 
собрания, тренировки, шутки, болельщики, гул трибун, радость побед и горечь 
поражений... Это, конечно, никто и ничто не заменит.  
 
Сам задаю себе вопрос. А может вернуться на один последний сезон, собрать все 
силы, собрать волю в кулак, доказать себе, что еще смогу? Но ответа пока найти 
не могу. А хочется поставить жирную точку и завершить карьеру на мажорной 
ноте. Конечно, многие скажут лучше не надо, не стоит, ты уже никакой, но у меня 
внутри меня осталось какая-то недосказанность. Одним словом, поживем – 
увидим. Всем желаю любви, добра и мира. 
 
 
 
 
 

П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
РЕЗУЛЬТАТЫ ДНЯ 
 

4 февраля 2016 года: 
 
ЦСК ВВС – ХК «Ростов» - 5:7 (0:3, 4:0, 1:4). Голы: Угаров, Платоненко, Акамов, 
Нефедов, Матвейков – Савинов-3, Селезнев, Леонов-2, Мякинин. 
 
«Славутич» - ХК «Тамбов» - 3:4 ПБ (3:1, 0:2, 0:0, 0:0, 0:1). Голы: Никульников, А. 
Кузнецов, Епишин – Созонов, Мухаметзянов, Ивашкин, Гриф. 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

8-9 февраля 2016 года: 
 
17.00. «Юниор-Спутник» - «Кристалл-Юниор». 
18.30. ХК «Тамбов» - «Мордовия». 
18.30. «Сокол» - «Алтай». 
19.30. ХК «Ростов» - «Славутич».  
 



ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

 

 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Павел Медведев («Мордовия») – 47 (21+26) очков. 
 
Снайперы:  
Дмитрий Орлов (ХК «Тамбов») – 24 гола. 
 
Ассистенты:  
Дмитрий Саразов («Мордовия») – 26 очков.  
 
Защитники-бомбардиры:  
Александр Брыкин («Мордовия») – 21 очко. 
 
Защитники-снайперы:  
Ринат Мухаметзянов (ХК «Тамбов») – 11 шайб. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Павел Попков («Мордовия») – 1,78. 
 
Вратари («сухие» матчи):  
Павел Попков («Мордовия») – 4 матча. 
 
«Плюс-минус»:  
Александр Брыкин («Мордовия») - плюс 34. 
 
Штрафное время:  
Павел Гордин («Мордовия») – 75 минут. 
 

ГРУППА А 
Место Команда Матчи Очки 

1. ХК «Ростов»  42 101 
2. «Мордовия» 40 89 

3. ХК «Тамбов» 42 78 

4. «Славутич»  42 74 
5. ЦСК ВВС  42 52 

 
ГРУППА Б 

Место Команда Матчи Очки 

1. «Алтай» 38 54 

2. «Сокол»  38 42 

3. «Кристалл-Юниор» 38 29 
4. «Юниор-Спутник» 38 21 



НОВОСТИ 
«КОНДОРЫ» ПЕРЕКАМБЭЧИЛИ «ЛЕТЧИКОВ», «ВОЛКИ» СПАСЛИСЬ В 
СМОЛЕНСКЕ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Самаре в результате недостаточной мотивации лидера и двух 
грандиозных «камбэков» команды на двоих забросили 12 шайб. В 
Смоленске решили, было, последовать их примеру, но затем всё же 
вспомнили, что играют «матч смерти». 
 

ЦСК ВВС – ХК «Ростов» - 5:7 (0:3, 4:0, 1:4) 
 
Григорию Пантелееву, главному тренеру действующих чемпионов и 
единоличных лидеров первенства ВХЛ, сейчас точно не позавидуешь. Казалось 
бы, почему? У него собрана действительно команда, весьма сплоченный 
коллектив, представителей которого практически нет в индивидуальных 
статистических ТОПах первенства. Что только подтверждает факт, что «Ростов» 
силен именно командной игрой, а не звездами. «Кондоры» уже достигли 
максимума в предыдущем сезоне, оставив след в истории РХЛ как последний 
чемпион. В первом первенстве ВХЛ ХК «Ростов» не оставляет никому из 
соперников шансов на лидерство. 
 
И все-таки на месте Пантелеева быть не хочется. Потому что чем ближе подходит 
к своему завершению «гладкий» сезон, тем больше встает перед ростовским 
наставником проблема мотивации. Мотивации игроков, которые вместе с ним 
достигли всего, что на этом уровне можно достигнуть. По сути, Пантелееву 
приходится бороться не столько с соперниками, сколько с законами человеческой 
психологии, раз за разом отыскивая мотивацию там, где от нее уже ничего не 
осталось. Пожалуй, ростовчанам сыграло бы на пользу, щелкни их накануне 
молодые самарцы больно по носу. Тут бы уж проблем с мотивацией с чемпионов 
не было. Тут Пантелееву пришлось бы сдерживать команду. Но в первом матче 
хозяев подвело отсутствие опыта и того самого «инстинкта убийцы», которых у 
«Ростова» полным полно, аж можно делиться. И как теперь настроить команду на 
второй матч тура? 
 
По первому периоду могло показаться, что ответ на этот вопрос Пантелеев 
нашёл. Никаких проблем ростовчане поначалу не испытывали, раз за разом 
огорчая защищавшего самарские ворота Антона Гичева. Прежде всего 
«кондорам» удался быстрый гол: еще не завершилась третья минута игры, как 
счёт открыл тот же человек, что и сутки назад – Алексей Савинов. Он выбрал 
момент, когда Гичев будет закрыт, сместился в центр и пальнул точно в угол. А 
немного позднее тот же Савинов организовал и ещё одну шайбу. Показал, что 
будет бросать, сам отдал на угол Василию Мякинину, а потом получил от него 
же убойный пас на пятачок.  
 
Обычно активные самарские болельщики после этого мрачно притихли. 
«Лётчики», впрочем, скоро пришли в себя и стали опасно огрызаться, не давая 
замёрзнуть и простудиться голкиперу ХК «Ростов» Николаю Зубцову. Правда, 
незадолго до перерыва они пропустили и в третий раз. Теперь отличился Савва 
Селезнёв, оказавшийся на острие шикарной трёхходовки. 
 



Казалось бы, о каком отсутствии мотивации тут можно говорить, ростовчане всё 
держали под контролем! Но после паузы на лёд вместо непререкаемых лидеров 
сезона вдруг выкатилась как будто другая команда. Шутка ли: проиграв первый 
период 0:3, второй отрезок самарцы выиграли 4:0! Все «камбэкам» «камбэк» 
начал Кирилл Угаров, на заре средней двадцатиминутки цели достиг его дальний 
бросок. Впрочем, эта разовая ошибка Зубцова ещё ничего самарцам не обещала. 
А вот последовавший вскоре результативный выстрел Дениса Платоненко, 
сокративший разрыв до минимума, коренным образом изменил характер игры. 
ЦСК ВВС вдруг поймал настроение и заиграл раскованно. Ростов же выглядел 
совсем даже не по-чемпионски, и до конца отрезка не только позволил противнику 
сравнять счёт, но и дал ему выйти вперёд. Ещё во втором периоде хозяева 
дважды, усилиями Андрея Акамова и Сергея Нефёдова реализовали численное 
преимущество. 
 
В заключительной двадцатиминутке не стало скучнее. Михаил Матвейков довёл 
преимущество «лётчиков» до «плюс два», после чего ростовчане жутко 
обозлились и полетели вперёд. Некоторое время им не везло с реализацией, зато 
когда стало везти – понадобилась минута, чтобы установить на табло равенство: 
в первый раз за этот вечер гол забил Леонов и в третий – Савинов. Леонову, 
впрочем, показалось мало единственной шайбы, и за три минуты до сирены он 
оформил дубль! На этом в сумасшедшем сценарии данного матча была 
поставлена точка. А восклицательный знак из неё сделал Мякинин, оправив 
снаряд в пустые. 
 
Каковы, таким образом, для команд итоги этого тура? Для ХК «Ростов» всё просто 
и понятно: очередная пара побед, и команда продолжает лидировать, не опасаясь 
преследователей. Плюс покорён рубеж в 100 набранных очков. А вот «лётчики» 
окончательно, теперь уже официально потеряли шансы догнать в таблице  
тамбовчан. 
 

«Славутич» - ХК «Тамбов» - 3:4 ПБ (3:1, 0:2, 0:0, 0:0) 
 
Как быстро в первенстве ВХЛ все способно перевернуться с ног на голову. Еще 
пару дней назад ХК «Тамбов» весьма уверенно чувствовал себя на третьем 
месте, исподволь, головой, никому не признаваясь, готовился к 
четвертьфинальной поездке в Барнаул, а может быть даже виртуально примерял 
«Мордовию» в полуфинале. 
 
Хватило одного гостевого поражения в Смоленске, и вот уже «волки» чувствуют 
совсем рядом дыхание «Славутича», и второе поражение подряд способно 
ввергнуть борьбу за третье место «регулярки» в пучину полной неразберихи. А 
снизу накатывает ЦСК ВВС, с которым совсем не хочется встречаться. Потому что 
пройти его, быть может, и удастся, только выползать из этого четвертьфинала 
придется на четвереньках, ободранному и обескровленному. И в таком состоянии 
ехать в гости к уставшей отдыхать «Мордовии». А быть может, и к столь же 
уставшему отдыхать «Ростову». 
 
Так второй смоленский матч взял, да и превратился в «матч смерти» сразу для 
обоих соперников.  
 
И старт этого матча ХК «Тамбов» провалил. Секундомер ещё не отсчитал 
середины первого периода, а гости уже «горели» 0:3. Тамбовского вратаря Юрия 
Николова смоленские игроки «размочили» в первой же смене, когда отличный 



скрытый бросок удался Александру Никульникову. Следующий гол смолян 
организовали браться Максим и Артём Кузнецовы, убежавшие два в одного, а 
третью «пробоину» Николов получил от Максима Епишина. Дмитрию Сумцу в 
такой ситуации не оставалось делать ничего другого, как менять голкипера, и в 
ворота отправился Дмитрий Хозяшев. 
 
Надо отметить, что замена вратаря здорово встряхнула «волков». А ещё 
существенную роль в дальнейшем развитии игры можно отвести тому факту, что 
сократить разрыв тамбовцам удалось ещё до первого перерыва: Дмитрий 
Созонов проехался за воротами, а потом послал снаряд в ближний угол. Едва 
начался следующий отрезок встречи, как почин партнёра поддержал Ринат 
Мухаметзянов, в большинстве исполнив элегантный бросок из положения сидя. 
Ну а довершил возвращение гостей практически аккурат в середине игры Кирилл 
Ивашкин. Оборона «Славутича» неожиданно развалилась, и Артём Гвоздик в 
этой ситуации спасти своих одноклубников не смог. 
 
А затем команды как будто опомнились и перестали направо и налево 
раздаривать друг другу возможности. Каждая следующая ошибка могла дорого 
обойтись как «славутичам», так и ХК «Тамбов», и потому голевая феерия 
прекратилась. С каждой минутой соперники действовали всё осторожнее, и в 
конце концов логичным окончанием их стараний стал овертайм. Который уже 
одним своим наступлением помог Тамбову сохранить достаточно уверенное 
третье место в группе «А». А затем действо перешло в серию буллитов, где 
удачливее оказались гости. Результаты этого тура для победивших в данной игре 
тамбовцев оказались не самыми приятными, но в тройке они пока держатся. 
Однако у «Славутича» есть все шансы за оставшиеся до конца гладкого сезона 
матчи вытеснить «волков» оттуда. 
 
СЕРГЕЙ КОРОЛЕВ: ОПРЕДЕЛИЛИ ГРУППУ ИГРОКОВ, КОТОРЫЕ В ТРУДНЫЙ 
МОМЕНТ ПОДВОДЯТ КОМАНДУ 
 
Источник: пресс-служба «Славутича». 
 
На традиционной пресс-конференции по окончанию второго матча между 
«Славутичем» и ХК «Тамбовом» тренер гостей посчитал, что два очка в 
таком выезде – хороший результат. А его смоленский коллега 
порадовался тому, что выявил тех, кто может подвести в трудный 
момент, еще до начала плей-офф. 
 
Дмитрий Сумец, главный тренер ХК «Тамбов»: 
 
- Когда отправлялись в Смоленск, знали, что нас ждут непростые игры. 
«Славутич» - очень хорошая команда, можно сказать, что после Нового года она 
стала одним из лидеров группы «А».  
В первой игре пропустили первыми, но счет сравняли. Во втором периоде был 
равный хоккей, «Славутич» получил право на буллит, который использовал. В 
третьем периоде игра шла до гола, смоляне забили, мы рук не опускали, бились, 
но хозяева все-таки заслуженно победили. 
На вторую игру у нас был серьезный настрой, возможно, даже немного 
перегорели из-за этого. Пропустили быстрые голы, и уже с седьмой минуты 
перешли на игру в три звена. Показали характер, волю к победе, сумев 
отыграться с 0:3. Хочу сказать огромное спасибо парням за работу, которую они 
проделали сегодня. Два очка на выезде считаю очень хорошим результатом. 



 
- Почему поменяли голкипера перед второй игрой? 
- Николов удачно сыграл дома с ЦСК ВВС, хотели дать ему шанс. Но получается, 
не угадали.  
 
Сергей Королев, главный тренер «Славутича»: 
 
- Первая игра была равной, хорошей по движению. Могла сложиться по-разному, 
но мы были чуть быстрее соперника, за исключением небольшого отрезка во 
втором периоде.  
За второй матч хотелось бы извиниться перед болельщиками. Последний 
домашний матч в регулярном первенстве, и мы не сумели их порадовать. 
Ключевым моментом был гол «в раздевалку» в концовке первого периода. 
Соперник вернулся в игру, почувствовал кровь. ХК «Тамбов» лишний раз доказал 
нам, что нужно играть до конца. 
Зато мы увидели и определили группу игроков, которые в трудные моменты 
подводят команду. У них нет ни характера, ни уважения к болельщикам. Соперник 
«закусился», а они видимо, хотели играть в «чистый» хоккей, избегали стыков. Не  
хотели участвовать в этой мужской игре, показывать характер. Хорошо, что эти 
люди показали себя на этой стадии, мы уже несколько раз наступали на эти 
грабли, но теперь я сказал, что буду за это «казнить». Люди получают зарплаты, 
но на площадке ведут себя крайне непрофессионально.  
Будем делать выводы, с кем двигаться к плей-офф. Я ребят уже предупредил, что 
разговор будет очень жесткий. 
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
САВВА СЕЛЕЗНЕВ: ЧУВСТВУЕТСЯ НОВАЯ РУКА 
 
Источник: пресс-служба ЦСК ВВС. 
 
После первого матча второго этапа первенства ВХЛ-2015/16 в Самаре 
между командами ЦСК ВВС и ХК «Ростов» нападающий ростовских 
«кондоров» Савва Селезнев любезно согласился ответить на несколько 
вопросов пресс-службы ЦСК ВВС. 
 
- Савва, во-первых, с победой. 
- Спасибо большое! 
 
- После 9:3 дома ожидали, что игра в Самаре сложится именно так? 
- Естественно, ожидали. В нашей пятерке сейчас нет слабых команд.  
 
- В игре ЦСК ВВС заметны изменения? 
- Конечно, чувствуется новая рука. Это всегда так происходит, когда приходят 
новые тренеры. 
 
- Заметно было, что не играла «старая гвардия»? 
- Да, заметно.  
 
- Можно сказать, что сегодня ЦСК ВВС демонстрировал молодежный хоккей, 
такой активный, напористый? 
- Скорее всего, да. Нам, может быть, и не хватило в движении. У себя дома они 
перебегали нас.  
 



- У вас перерыв между играми был длиннее, у ЦСК ВВС короче. Это как-то 
сказалось на вашей подготовке? 
- Я бы не сказал, что короткий. У нас был тяжелый выезд – шесть игр. Получилось 
немного отдохнуть.  
 
 
 
 
 
 
 


